
Un projet exceptionnel

Le village sans personne

Des jeunes restaurent un village dans les Pyrénées

Un groupe d'élèves de la première année de BAC a vécu une expérience éducative unique à Bupal, un village abandonné dans les Pyrénées aragonaises. Pendant cinq jours, les jeunes, accompagnés de leurs professeurs Omar et Ramón, ont participé au "Projet de Récupération et de Réhabilitation des Villages Abandonnés". Cette initiative du Ministère de l'Éducation, veut promouvoir l'apprentissage pratique, la convivialité et le contact avec la Nature, tout en récupérant d'anciens villages ruraux. Ramon, un des professeurs qui a accompagné le groupe, a expliqué que le but de ce projet, qui existe depuis 40 ans, est de sauver des villages qui ont été abandonnés par des raisons différentes, comme la construction de barrages ou le manque de ressources à l'époque.

La tâche des élèves a inclus des activités variées, comme s'occuper des animaux, faire des activités naturelles autour du village et de l'artisanat; par exemple, en fabriquant des paniers en osier ou en travaillant la céramique. " C'était une expérience enrichissante; les élèves ont donné un coup de main et ils ont appris aussi des leçons qu'ils ne pratiquent pas en classe", a expliqué Ramón. Ce voyage comprenait des excursions en montagne où les élèves ont observé la flore et la faune de la région et ont compris l'importance du travail collaboratif .



Ils ont redécouvert la vie sans technologie

Une caractéristique de cette activité a été la réduction de l'utilisation des portables: des jeunes ne communiquaient leurs familles qu'une heure par jour. Au début, les élèves étaient fâchés, mais plus la semaine passait, moins ils voulaient les tenir. "Les derniers jours , nous parlions seulement dix minutes avec nos parents et nous les quittons pour continuer à faire nos activités", a raconté une élève. Elle a aussi dit qu'elle va recommander à ses amis de passer plus de temps sans portable pour découvrir une nouvelle manière de profiter du temps. On peut dire qu'ils sont d'accord sur l'utilisation excessive des portables et que cette grande expérience va changer les habitudes d'usage de leurs dispositifs électroniques, un nouveau problème chez les jeunes qui est de plus en plus inquiétant.



Selon les professeurs et les élèves, il y avait environ 50 étudiants qui ont participé à cette excursion: 25 venaient du lycée Bernardo de Balbuena et 25 d'un établissement scolaire à Valence. D'après ce qu'ils racontent, au début, l'interaction était un peu choquante à cause de différentes cultures, comme nous a dit l'élève Leire; mais ils ont finalement réussi à se faire des amis. Ils ont joué au football ensemble, ont pris soin des animaux, ont ramassé du fumier et se sont raconté des anecdotes. La faible utilisation du téléphone portable a permis une meilleure communication entre les groupes, ce qui a été l'une des principales caractéristiques de cette excursion.